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第 １ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  令和４年１月１７日（月）午後２時００分 

 

場      所  津市一志庁舎 ２階 第１会議室 

 

出 席 部 会 委 員   6田口 慶則・14宮本 政春・15守山 孝之・16中谷 秀也 

17西森 偉統・18結城 晉三・20諸戸 善昭・22中野 たつ子 

24前田 孝幸 

以上９名 

欠 席 委 員   7森 哲也 

 

出席部会員外委員   

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  勝田事務局長・野村事務局次長・増田主査 

 

総 合 支 所  久居：若松主査 一志：柴山担当副主幹 

   白山：瀬田担当主幹 美杉：磯田担当主幹 

 

議 事 録 署 名 者  14宮本 政春・16中谷 秀也 

 

事      項 

 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

報告第２号 農地法第３条の３の規定による届出について 

報告第３号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について 

報告第４号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（所有権移転） 

 

 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転） 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転） 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権） 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借） 

議案第６号 非農地証明願いについて 

議案第７号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定 

について ＜別冊＞ 

  



2 

 

議   事   の   大   要 

 

 

議  長   それでは、第１回第２農地部会を開会いたします。 

       なお、新型コロナウイルス感染対策の一環により、各委員が発言する場合はマス

ク着用のまま、発言をお願いします。 

       本日の欠席は、７番 森 哲也委員の１名で出席委員数は９名でございます。 

       議事に入ります前に、議事録署名者を私の方から指名させていただきます。 

       １４番 宮本 政春委員、１６番 中谷 秀也委員にお願いしたいと思いますの

でよろしくお願いします。 

       本部会に付議されました議案につきましては、事前に通知いたしましたとおりで

ございますのでよろしくお願いいたします。 

       それでは初めに、会長専決等の報告事項に入ります。 

 

事 務 局   それでは、議案書の１ページから８ページをお願いいたします。 

       報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について、でございます。 

       番号１から６２で、件数は６２件、合計面積は田で１５８，４２２㎡でございま

す。 

       これらにつきましては、農地の賃貸借を、貸人、借人、双方の合意により解約し

たものであります。 

  

       ９ページから１２ページをお願いいたします。 

       報告第２号 農地法第３条の３の規定による届出について、でございます。 

       番号１から７で、件数は７件、合計面積は４３，１４９㎡で、その内訳は田が３

２，１８５㎡、畑が１０，９６４㎡ございます。 

       これらにつきましては、相続の届出でございます。 

       なお、現況地目が農地以外になっているところは、無断転用の可能性があります

ので、届出人に対して指導しております。 

  

       １３ページをお願いいたします。 

       報告第３号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について、でございま

す。  

       番号１、進入路用地、排水路用地でございます。 

       以上、件数は１件、合計面積は田で１５４．５９㎡でございます。 

  

       １４ページをお願いいたします。 

       報告第４号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（所有権移

転）、でございます。  

       番号１、進入路用地でございます。 

       以上、件数は１件、合計面積は田で７．１２㎡でございます。 

  

       報告案件は以上です。 

 

議  長   それでは、議案事項に入ります。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）を議題
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といたします。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   それでは、議案書の１５ページをお願いします。 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）、でご

ざいます。 

 

番号１、地区 久居、受人     、面積 ６，７５１㎡、渡人     、 

面積 ２，１１１㎡、申請地 久居明神町西八丁山    、台帳地目 山林、

現況地目 畑、面積 ７０１㎡ 外１筆、合計面積 ２，１１１㎡。 

これにつきましては、受人は、遠方のため離農する渡人から申請地を譲り受け、

営農を拡大するものです。 

 

番号２、地区 川合、受人     、面積 １，３７５，０４３㎡、渡

人     、面積 １，２０７㎡、申請地 一志町庄村上新田畑    、台

帳地目・現況地目とも畑、面積 ３４３㎡ 外３筆、合計面積 １，２０７㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化により離農する渡人から申請地を譲り受

け、営農を拡大するものです。 

 

以上、件数は２件、合計面積は３，３１８㎡で、その内訳は、田が６６６㎡、

畑が５４１㎡、その他が２，１１１㎡でございます。 

これらの案件につきましては、全部効率利用要件・農作業常時従事要件・下限

面積要件・地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、

許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。 

       １番お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。１月７日に現地を見て参りました。農業委員の諸戸さん、中野

さん、森さん、地元推進委員、久居事務局と見て参りました。場所は    の南

５０メートルぐらいのところ。事務局の説明通り何の問題もないと思います。よろ

しくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。２番お願いします。 

 

前田委員   ２４番、前田です。１月７日に、会長、宮本委員、地元推進委員と事務局で現地

を確認して参りました。事務局の説明通り、営農の拡大ということで何ら問題ない

と思います。 

 

議  長   ありがとうございました。地元委員より説明がございましたが、皆さんのご意見

もお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 
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議  長   それでは、意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただきま

した議案第１号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することに決定したい

と思います。 

       続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請についてを

議題といたします。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   １６ページをお願いします。 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について、でございま

す。 

 

番号１、地区 榊原、申請者     、申請地 榊原町霜田    、台帳

地目 畑、現況地目 宅地、面積 ４５６㎡。 

これにつきましては、申請地を倉庫用地、作業場用地、駐車場用地とするもの

です。 

申請者は、土木建設業を営む法人の役員であり、平成４年頃から、法人の事業

用に転用した旨の始末書の提出がありますことから、これを追認しようとするも

のです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号２、地区 丹生俣、申請者     、申請地 美杉町丹生俣庄司    

 、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積 ２８４㎡ 外１０筆、合計面積 ５，

４２０㎡。 

これにつきましては、申請地をパークゴルフ場用地、キャンプ場用地とするも

のです。 

令和３年３月に転用した旨の始末書の提出がありますことから、これを追認し

ようとするものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

以上、件数は２件、合計面積は５，８７６㎡で、その内訳は田が４，０８６㎡、

畑が１，７９０㎡でございます。 

いずれの案件につきましても、農地法第４条第６項各号には該当しないため、

許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

 

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。 

       １番、お願いします。 
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事 務 局   久居事務局です。１月７日に諸戸部会長、田口委員、中野委員、森委員、地元推

進委員と事務局で現地確認を行いました。場所は    から北西へ２０メートル

ほど行ったところ。申請人が役員を務める法人の倉庫用地、駐車場用地ですが、現

状は、平成４年頃すでに建築された倉庫がありました。始末書が提出されておりま

して、問題ないと森委員から聞いております。 

 

議  長   ありがとうございました。２番、お願いします。 

 

結城委員   １８番、結城です。７日に会長、部会長、事務局、地元推進委員と現場を確認い

たしました。軽スポーツ場にするということです。２、３ヵ月ほど前に３条の所有

権移転で出ていました。一般の人から転用しているという話が出て、美杉の事務局

と２回ほど見に行って、４条申請をするよう注意した案件です。転用手続きは、こ

れで問題はないと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   地元委員より説明がございましたが、皆さんのご意見もお伺いしたいと思いま

す。いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただきま

した議案第２号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することに決定したい

と思います。 

       続きまして、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について

（所有権移転）を議題といたします。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   １７ページから１８ページをお願いします。 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転）

でございます。 

 

番号１、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 戸木町東池

原    、台帳地目・現況地目とも畑、面積２７４㎡ 外１筆、合計面積 ９

６１㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、４３３．２３㎡、パネルの設置率は、転用面積の４５．１％

になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号２、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 戸木町南川

原    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 １，２９５㎡ 外３筆、合計面
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積 ２，５７６㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を砂利置場

用地とするものです。 

農地区分は、第１種農地で、既存施設の拡張にあたり、不許可の例外に該当す

るものと判断されます。 

 

番号３、地区 栗葉、受人     、渡人     、申請地 森町下新田 

    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ４９８㎡ 外１筆、合計面積 １，

１９５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、４４８．７０㎡、境界から１ｍの離隔を確保することから、

パネルの設置率は、転用面積の３７．６％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号４、地区 榊原、受人     、渡人     、申請地 榊原町横造 

    、台帳地目・現況地目とも田、面積 １，５６６㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を資材置場

用地とするものです。 

受人は、土木建設業を営む法人の役員であり、受人名義で取得し、法人の事業

用地として利用する計画です。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号５、地区 倭、受人     、渡人     、申請地 白山町佐田大

垣内    、台帳地目 田、現況地目 畑、面積 １４２㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を農業用倉

庫用地、駐車場用地とするものです。 

農地区分は、第３種農地と判断されます。 

 

番号６、地区 八ッ山、受人     、渡人     、申請地 白山町八

対野東    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ９５㎡ 外１筆、合計面積 

８１８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、４１２．６０㎡、パネルの設置率は、一体利用地を含め、

転用面積の４０．５％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号７、地区 八ッ山、受人     、渡人     、申請地 白山町八

対野東    、台帳地目・現況地目とも田、面積 １，８２５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、８０４．５６㎡、パネルの設置率は、転用面積の４４．１％

になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 
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番号８、地区 八知、受人     、渡人     、申請地 美杉町八知

田し路    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ５３５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、２７０．４０㎡、パネルの設置率は、転用面積の５０．６％

になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号９、地区 八知、受人     、渡人     、申請地 美杉町八知

田し路    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ３８０㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、２７８．８５㎡、パネルの設置率は、転用面積の７３．４％

になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号１０、地区 太郎生、受人     、渡人     、申請地 美杉町

太郎生まとば    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 １，５６６㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、４４４．７６㎡、自然公園法の規定により、境界から５ｍ

以上の離隔を確保するため、パネルの設置率は、転用面積の２８．４％になりま

す。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

番号１１、地区 下之川、受人     、渡人     、申請地 美杉町

下之川岡    、台帳地目 田、現況地目 雑種地、面積 ５０９㎡ 外１筆、

合計面積 １，１９５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光発

電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、３４１．８８㎡、不整形地であり、隣地境界からの離隔を

確保するため、パネルの設置率は、転用面積の２８．６％になります。 

申請地の現況地目が雑種地であるのは、申請地は津市最終処分場整備事業関係

のバイパス道路敷地提供残地で、同事業の仮設ヤード等に利用した際に盛土した

ことによるものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

以上、件数は１１件、合計面積は１２，７５９㎡で、その内訳は田が６，３２ 

９㎡、畑が６，４３０㎡でございます。 

いずれの案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

 

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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議  長   事務局より説明がありましたが、立ち会っていただいた地元委員のご意見をお伺

いしたいと思います。 

       １番、２番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。７日に現地を見て参りました。１番は    の東約２０メー

トルぐらいのところです。農業委員の諸戸さん、中野さん、森さん、私。地元推進

委員と見て参りました。何ら問題ないと思いますので、よろしくお願いします。２

番は、    から南東へ１キロメートルぐらいのところ。これも農業委員の諸戸

さん、中野さん、森さん、私。地元推進委員で確認しました。事務局説明通りでご

ざいます。何の問題もございませんので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。次、３番、４番、お願いします。 

 

事 務 局   １月７日に諸戸部会長、田口委員、中野委員、森委員、地元推進委員と事務局で

現地確認を行いました。場所は    から北西へ３００メートルほど行ったとこ

ろです。譲受人は太陽光発電事業用地として使用するということで、草刈りも年２

回するということで、特に問題ないと森委員から聞いております。４番も、７日に

諸戸部会長、田口委員、中野委員、森委員、地元推進委員と事務局で現地確認を行

いました。場所は    から北東へ約７００メートルほど行ったところ。譲受人

が役員を勤める    の資材置場用地にすることで、地元の地権者にも説明は済

んでおり、特に問題ないと森委員から聞いております。 

 

議  長   ありがとうございます。５番お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。７日に西森、中谷両委員と、地元推進委員、白山総合支所の

事務局職員と確認して参りました。場所は    の裏、北西約２００メートルほ

どのところ。隣接する畑を、駐車場、農機具用地ということで、何も問題ないかと

思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。６番、７番、お願いします。 

 

西森委員   １７番、西森です。７番から説明させていただきます。場所は６番もほぼ同じな

のですけど。７日に中谷、西森両委員、地元推進委員、事務局とで現地を見て参り

ました。場所は、    の信号から川口方面へ３００メートルほど行ったところ

で、    のところですが、６番がその下という形です。７番は以前に申請が上

がっていたのですけど、色々ありまして工事が中止になりました。今度また同じよ

うに申請が出てきた。地元の話も色々あるんですが、書類の上では何ら問題ないと

いうことで判断をさせていただきました。６番の場所は、７番の南側になります。

そこの場所も隣が宅地だったのですが、その家を壊して太陽光にするという形で

す。こちらは何の問題もないということです。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。次、８番から１１番、お願いします。 

 

結城委員   １８番、結城です。８番から１１番まで説明をします。８番については、地元推
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進委員と事務局で現地を確認いたしました。受人が太陽光発電施設用地を取得した

いということです。詳細は省略します。９番も同じところです。１０番は、地元推

進委員と事務局とで現地を確認いたしました。１１番は、地元推進委員と事務局と

で現地を確認しました。いずれも太陽光発電施設を設置したいということです。よ

ろしくお願いします。 

 

議  長   地元委員より説明がございましたが、皆さんのご意見もお伺いしたいと思いま

す。いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮かりします。ただいま審議をいただきました議案第３号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することに決定したい

と思います。 

       続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について

（賃貸借権）を議題といたします。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   １９ページをお願いします。 

       議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権）で

ございます。 

 

       番号１、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 久居井戸山町

大口    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積 ５，２９３㎡の内８００

㎡。 

       これにつきましては、土木建設業を営む法人の代表である借人は、貸人との間に

半年間の賃貸借権を設定し、申請地を資材置場用地として、一時転用するものです。 

       農地区分は、第１種農地で、不許可の例外に該当するものと判断されます。 

  

       以上、件数は１件、合計面積は畑で８００㎡でございます。 

       この案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要

件のすべてを満たしていると考えます。 

 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。 

 

田口委員   ６番、田口です。１月７日に見て参りました。諸戸さん、中野さん、森さん、私、

地元推進委員と現地を見て参りました。以前にも出ていましたが、業者が変わりま

したので改めての申請です。    の改修工事で、この場所が近いということで、
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工事事務所と資材置場に使うもの。何も問題ないと思いますので、よろしくお願い

します。 

 

議  長   ありがとうございました。地元委員より説明がございましたが、皆さんのご意見

もお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただきま

した議案第４号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することに決定したい

と思います。 

       続きまして、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について

（使用貸借）を議題といたします。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   ２０ページをお願いします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借）で

ございます。 

 

       番号１、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 久居明神町北

狹間    、台帳地目・現況地目とも畑、面積９３２㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に３０年間の使用貸借を設定し、申請

地を農家住宅用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

  

       以上、件数は１件、合計面積は畑で９３２㎡でございます。 

       この案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要

件のすべてを満たしていると考えます。 

 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。

１番お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。１月７日に見て参りました。諸戸さん、中野さん、森さん、私、

地元推進委員と事務局とで現地を見て参りました。場所はちょうど    の隣で

す。何も問題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   地元委員より説明がございましたが、皆さんのご意見もお伺いしたいと思いま

す。いかがでしょうか。 



11 

 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮かりします。ただいま審議をいただきました議案第５号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号については許可することに決定したい

と思います。 

       続きまして、議案第６号 非農地証明願いについて、を議題といたします。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   ２１ページをお願いいたします。 

       議案第６号 非農地証明願いについて、でございます。 

 

       番号１、地区 栗葉、願出者     、申請地 久居一色町新畑    、台

帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 １３０㎡。 

       これにつきましては、空中写真撮影記録証明書により、申請地に平成４年頃、倉

庫を建設し、隣地の自宅と一体的に宅地として利用し、現在に至ることが確認でき

ることから、申請地は農地以外の用に供され２０年以上が経過している土地であ

り、非農地証明事務取扱要領第３条第１項第２号の規定に該当することから、農地

ではない旨の証明をしても差し支えないものと考えます。 

  

       番号２、地区 川合、願出者     、申請地 一志町片野内山    、台

帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ３０７㎡ 外１筆、合計面積６２８㎡。 

       これにつきましては、家屋登記事項証明書により、申請地に昭和４６年頃から、

物置と居宅を新築および増築し、現在に至ることが確認できることから、申請地は

農地以外の用に供され２０年以上が経過している土地であり、非農地証明事務取扱

要領第３条第１項第２号の規定に該当することから、農地ではない旨の証明をして

も差し支えないものと考えます。 

  

       以上、件数は２件、合計面積は畑で７５８㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。

１番、お願いします。 

 

若松主査   １月７日に諸戸部会長、田口委員、中野委員、森委員、地元推進委員と事務局で

現地確認を行いました。場所は    から南へ３００メートルほど行ったところ

で、申請人が居住する住宅を平成４年頃に建設し、現在も引き続き使用していると

いうもので、特に問題はないと森委員から聞いております。 

 

議  長   ありがとうございます。次、２番お願いします。 
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前田委員   ２４番、前田です。１月７日に、会長、宮本委員、地元推進委員と事務局で現地

を確認して参りました。事務局の説明通りですので、よろしくお願いします。 

 

議  長   地元委員より説明がございましたが、皆さんのご意見もお伺いしたいと思いま

す。いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   それでは、意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただきま

した議案第６号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第６号については証明することに決定したい

と思います。 

       次に別冊でお配りしました議案第７号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規

定による農用地利用集積計画の決定について、を議題といたします。 

 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   議案第７号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計

画の決定について、でございます。 

       それでは、資料の２枚目、農用地利用集積計画地区別集計表をご覧ください。 

       各地区別に、下の合計欄で説明をさせていただきます。 

       まず、久居地区をご覧ください。田の賃貸借、使用貸借で６１３，４４１㎡、畑

の賃貸借、使用貸借で６，６２２㎡、契約件数は１６７件でございます。 

 

       一志地区につきましては、田の賃貸借で１９，４０８㎡、畑の賃貸借で３３５㎡、

契約件数は５件でございます。 

 

       白山地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で６，１７０㎡、畑の使用貸借

で３１９㎡、契約件数は３件でございます。 

 

       美杉地区につきましては、田の使用貸借で８，３１４㎡、畑の使用貸借で５，３

０３㎡、契約件数は２件でございます。 

 

       以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借を合わせて６４７，３３３㎡、畑の

集積が、賃貸借、使用貸借を合わせて１２，５７９㎡、合計契約件数は１７７件、

合計面積は６５９，９１２㎡となっております。 

 

       次に認定農業者への集積状況でございます。 

       地区別の認定農業者への集積は久居地区７４件、一志地区３件、白山地区２件で、

合計７９件、合計面積は２９７，８１３㎡でございます。 

       また、認定農業者への集積率は、件数で４４．７％、面積で４５．２％となって



13 

 

おります。 

 

       続きまして、「農地中間管理事業」を利用した案件についてご説明いたします。 

       人・農地プランの作成が要件となっている新規のものについては、「農用地利用

集積計画の概要」の該当箇所、今回は１２番の外、計７５件になり、整理番号の左

側欄外にアルファベットの「Ｎ」を記載しています。 

 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤強化

促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 

       最後に、３枚目からの「農用地利用集積計画の概要」でございますが、今回の利

用集積計画のうち、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与の制限に該当し

ます案件はございません。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局の説明が終わりました。 

       それでは、ご審議をお願いします。皆さんいかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   それでは、意見もないようでございますのでお諮かりします。ただいま、審議 

をいただきました案件について、ご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   ありがとうございます。これらの案件につきましては適正であると認め、市長に

進達することにいたします。 

 

議  長   以上で、本部会に付議されました議案の審議はすべて終了いたしました。 

       これをもちまして、第１回第２農地部会を閉会します。 

 

 

午後２時３８分 

上記は、第１回第２農地部会の議事を録したものである。 

    令和４年１月１７日 

                     議事録署名者              

 

                     議事録署名者              

 

 


